

Journée régionale des élevages ovins viande du réseau des fermes de référence de Midi-Pyrénées



Une vingtaine d'éleveurs, venus de toute la région, ont participé le mardi 2 décembre, à TANUS (Tarn), au rendez-vous annuel du réseau de références ovins Midi-Pyrénées. Durant la matinée les animateurs «références» de chaque département ont présenté l'évolution des exploitations ovines sur 5 ans.

De 2008 à 2012, 46 fermes ont été suivis dans le cadre de ce réseau régional.

Dans le Gers, la Maison de l'Elevage suit cinq fermes avec des ovins allaitants. Les données recueillies dans ces exploitations concernent le troupeau, les surfaces mais également les résultats économiques. Elles permettent de mettre en place des références qui vont jusqu'à l'EBE et au revenu disponible. Les

résultats présentés à TANUS ont permis aux participants d'échanger sur leurs structures, leurs conduites d'élevage, leurs résultats et leur avenir.

Autre point fort, le sujet de la réforme de la PAC en 2015. Des simulations réalisées grâce aux données de références ont démontré aux moutonniers que tous les systèmes ovins allaitants étaient gagnants dans cette nouvelle redistribution.

L'après-midi a été consacrée à la visite de la ferme de Sylvain LAFON (EARL de Mirapeyre). L'exploitation, située à Crespin, est en suivi «références» depuis plus de 5 ans. Installé sur 58 ha avec un troupeau de race «Lacaune viande» de plus de 500 brebis, Sylvain a présenté son mode de conduite. Avec

un système de trois agnelages en 2 ans, il s'assure d'une bonne productivité de son troupeau, d'une bonne utilisation des ressources et des bâtiments. Il a pourtant choisi d'avoir une conduite qui optimise le pâturage en contractualisant l'achat de céréales et de paille avec un voisin céréalier.

Ces choix lui permettent de maîtriser les charges opérationnelles et d'être parmi ceux qui ont les charges de structures les plus faibles. Au final, il dégage plus de 2 SMIC par personne.

Grâce à ce témoignage les éleveurs présents, ont pu comparer leurs pratiques, leurs résultats et se rendre compte qu'il existe des marges de progrès dans tous les systèmes présentés.

Au niveau national, l'animation du réseau de références ovins est pilotée par INOSYS (le réseau élevage de l'APCA) sur les méthodes de l'Institut de l'Elevage. Via les données de ces fermes, l'objectif est de disposer, par système, d'informations sur la viabilité et le fonctionnement technique des exploitations. Après modélisation des «cas types» sont produits. Ils aident les différents interlocuteurs dans le cadre, notamment des projets d'installation. Les cas types ont également servi à analyser les conséquences par système, de la réforme de la PAC.